



Jueves, 1 de febrero de 2024

Asturias cerró 2023 con nuevos récords en turismo: crece en temporada baja y se dispara el número de viajeros extranjeros

- El Instituto Nacional de Estadística calcula que el ejercicio terminó con más de 2,7 millones de visitantes y 6,6 de pernoctaciones
- “Este año será aún mejor porque será el de la consolidación del Principado como destino de calidad”, ha afirmado la vicepresidenta Gimena Llamedo

Asturias cerró 2023 con un nuevo récord turístico: más de 2,7 millones de visitantes y 6,6 de pernoctaciones. Los informes publicados hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE) reflejan que la comunidad recibió el año pasado 2.762.510 turistas que generaron 6.684.497 estancias. Estas cifras representan subidas del 13,7% y del 9,5%, respectivamente, respecto a 2022, ejercicio en el que se habían registrado los máximos históricos hasta ahora.

Además, se ha alcanzado un nuevo hito en el turismo internacional, que ya representa el 22,2% del total y el 18,5% de las estancias. En 2023 visitaron el Principado 614.585 turistas extranjeros que generaron 1.236.800 pernoctaciones. Estas cifras suponen incrementos del 35,7% y de casi el 27%, respectivamente.

El balance global del año refrenda la estrategia de desestacionalización del Gobierno de Asturias, ya que los meses de junio a septiembre han registrado un aumento del 10,4% y 6% en turistas y estancias, respectivamente, mientras que en los ocho meses restante el incremento se eleva hasta el 18,2% y el 16,1%, respectivamente.

“2023 ha sido un año de récord. En tan solo diez meses superamos todos los indicadores precedentes, y 2024 apunta a que será aún mejor, será el año de la consolidación turística del Principado como destino de calidad”, ha subrayado la vicepresidenta Gimena Llamedo.

La consejera de Presidencia, Reto Demográfico, Igualdad y Turismo ha incidido en que “2024 representa la gran revolución de la conectividad para el turismo asturiano, puesto que tenemos más conexiones aéreas que nunca y sumamos la alta velocidad”. “Esa nueva conectividad, el

hecho de que Asturias esté hiperconectada, nos va a permitir acelerar el proceso de desestacionalización turística, que las estadísticas constatan que ya está dando fruto. También será fundamental para seguir creciendo en turismo extranjero, otro de nuestros retos”, ha añadido Llamedo.

El análisis por tipologías muestra un crecimiento generalizado tanto en turistas como en estancias en todos los alojamientos analizados: hoteles, turismo rural, campings, apartamentos turísticos y albergues.

Los hoteles asturianos recibieron un 12,4% más de turistas y registraron un incremento del 9,2% en pernoctaciones, porcentajes que fueron del 11,2% y 3,2% para el turismo rural, del 10,9% y 17,4% en campings, del 9,9% y 5% en apartamentos turísticos y del 57,7% y 15,2% en el caso de los albergues.

En números absolutos, los hoteles registraron 1.944.722 turistas y 4.012.744 estancias, los alojamientos de turismo rural 297.649 turistas y 951.571 estancias, los campings 280.199 turistas y 1.143.438 pernoctaciones, los apartamentos turísticos 97.184 visitantes y 370.264 estancias, mientras que el balance de los albergues alcanzó los 142.756 turistas y las 206.480 pernoctaciones.

Por último, en el mes de diciembre, con la alta velocidad ya en funcionamiento, se registraron 116.829 turistas que generaron 247.056 pernoctaciones, cifras que suponen aumentos respectivos del 11,5% y 8,3% sobre el mismo mes del año precedente. Estos datos han tenido su traslado al ámbito del empleo, registrándose por parte del INE un total de 4.065 empleos en los alojamientos turísticos asturianos, cifra que representa un crecimiento del 7,1% sobre diciembre del año anterior.